
 

 

 

 

 

 

 

 

 温故知新 

  校長 畠山 真 

  

 夏至が過ぎ、昼の長さが日々短くなってきていますが、暑さは日ごとに増してきて半夏

生の文月を迎えます。 

 学校の周りのアジサイが、雨にぬれて美しく咲いています。校長室の前の花壇にはカシ

ワバアジサイも白い可憐な花を咲かせています。先日行った鎌倉の東慶寺の門の前にもカ

シワバアジサイが咲いていました。 

 6 月 27 日(火)に、青葉公会堂で「青葉区よこはま子ども国際平和スピーチコンテスト」

が行われました。青葉区小学校３１校の代表が参加し、「国際平和のために、今自分がやり

たいこと」というテーマで各校の代表がしっかりとしたスピーチを行いました。本校から

は、六年生の齋藤丈郎さんが出場し、堂々と自分の考えを発表しました。残念ながら区の

代表には選ばれませんでしたがすばらしい発表でした。７月には市の国際平和スピーチコ

ンテストがあり、そこで二位まで入るとニューヨークの国連本部まで行き、事務総長を表

敬訪問します。昨年度は、青葉区の児童が市の代表として選ばれ、国連まで行っています。 

 さて、今学校では来年の５０周年に向けて、いろいろな形で取り組みが行われています。

PTAを中心とした５０周年実行委員会が立ち上がり、様々な形で活動しています。学校の

方も 50周年推進委員会を立ち上げ、協働で進めています。さらに、子ども実行委員会もで

き、四年生以上のクラスの代表が自分たちの考えを想像豊かに発表していました。「航空写

真をとりたい。」「50年前の卒業生に来てもらって話を聞く。」「50周年の記念制作でマーク

を作る。」等、子どもたちは様々な考えを述べてくれました。 

一口に 50 年と言いますが、美しが丘小学校にとってこの半世紀、50 年間の歴史は尊い

ものがあります。30周年の記念誌を見ていると、美しが丘小学校の歴史が詳しく書いてあ

り、今から 40 年前の 1977 年には児童数が 2110 名で県内一位となっています。現在の児

童数は、404名ですので当時は今より 5倍以上の人数が在籍していたようです。本校(1099

名)と北分校(1011名)となっているので、おそらく今の美しが丘中学校の場所に北分校があ

ったと思われます。また、たまプラーザ駅には、ぬかるみを歩いてくる人のために長靴を

置くための下駄箱も設置されていたと聞きました。 

 美しが丘小学校の歩んできた歴史が、多くの方々の知恵と力を得て今に至っていると思

います。来年度は節目の年を迎えますが、今までの 50 年、これからの 50 年を見据えて、

地に足が着いた周年行事を迎えられればと思います。 

 もうすぐ１学期も終わりますが、これからも時代の流れを感じ取りながら、新しい美小

の時代へと着実に歩んでいくことを切に願っています。 
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横浜市情報教育ネットワーク（YYネット）上に本校のホームページがあります。 学校長 畠山 真 
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